

Assemblée ordinaire des retraités A.V.S. et A.I. ~~et~~ du
mardi 4 mai 1986 à l'Hôtel Central.

C'est à 14 h que débute

cette assemblée par le salut du Président Joseph Rey
avec 63 participants et partisipantes. Il salut ~~l'~~
abbé Ernest Häusler de St Gall invité à cette assemblée en
qualité de délégué de la Suisse allemande qui est le
conseil de互相 movement et qui ~~représente~~ ^{représente} les deux di-
jardes les intérêts des retraités A.V.S. et A.I. Puis il nous
demande de respecter une minute de silence en
hommage à lui au cours de la carrière le collègue
Fleuri Kereck décédé et qui a contribué à la vie de la
défense et aux forces les plus froides. Le protocô-
cole de la dernière assemblée étant approuvé nous
passons au rapport financier. Nous trouvons
250.000 au nouveau; 28000 dans le canton de Fribourg
et plus d'un million en Suisse; nous représentons
économie le 20% de la population du pays. Nous
proposons si nous le voulons bien nous donner les
moyens de devenir de nouveau groupes de pression
dynamiques et agitants. Nous devons essayer Fribourg
sur premier groupement à prendre des retraités A.V.S.A.I.
dans le but de élire des membres ^{de notre nouveau} retraités à
se grouper et nous . et nous ^{deux} être des franchises

fabriquezici etous avec une permanence tous les vendredis de 16 h. et 18 h. à l'hôtel-Central et l'école des retraités. Une brochure a été rédigée pour une réunion heureuse et chaque retraite doit la lire et s'informer. Plusieurs débats et interventions ont eu lieu au niveau fédéral auprès des départements de l'entretien, des écoles des transports, des communications et de l'énergie et auprès de l'office fédéral des assurances sociales. Le Président tenuait son rapport en renseignant tous les membres du comité pour l'entretien et particulièrement les membres qui étaient tous les membres renseigner la retraite et il renseigna les membres qui se sont occupés de la brochure; les spécialistes en la matière les collègues Paul Giguely et Paul Weber et les collaborateurs. Etous apprendus ensuite que le Central leur ferme un travail et non pas une importante et grande machine recouvrant les retraités ou ceux des Grands-Ponts ouverts heure partiellement. Puis le Président de l'honneur de saluer le nouveau conseiller communal Dominique de Premon jeune membre du notre mouvement qui vient d'arriver. Le conseiller de Premon s'intéresse à notre mouvement et saffirme pour son intérêt de l'art. Cela heureusement le ministre vital n'est pas absent pour le conseil des membres de l'A.V.S. et A.I. et les jeunes doivent comprendre et être tolérantes. Le Président des finances le collègue Ulfred Winkelstam a été renseignement sur les comptes nous nous apprennent il avait demandé d'approuver le collègue Denis Savoy qui venait d'être nommé au conseil général. La lecture des comptes nous est donnée dans tous les détails et la fortune se monte à 6591,15 francs le 3 juillet 86. Les comptes sont approuvés à l'unanimité et le Président renvoie le Président des finances, le conseiller et les vérificateurs.

Élection du Président et du comité: des propositions sont faites pour nommer les membres du comité en bloc étant évident qu'il n'y a pas de démission et que chacun accepte une réélection. La proposition est acceptée et tous les membres sont nommés. Cela il faut remplacer le collègue Fleuri Kaech décédé et le président propose ~~elle~~^{elle} chanoine Carraud, infirmier à Etterbeek. Il ne présente pas cette proposition mais accepte de faire partie du comité. Il n'y a pas d'opposition à cette proposition et ~~elle~~^{elle} Carraud est nommée.

La parole est donnée au vice-président le collègue Denis Savoie qui nous dit que le conseil d'état du comté de Fribourg a soumis au général conseil des propositions de modification de la loi sur les impôts cantonaux du 7 juillet 1972. La commission fiscale de notre syndicat composee des collègues Alfred Winkel, Paul Spielmann, Denis Savoie et Paul Chochet ont pris le temps d'étudier ce message. Nous avons étudié l'imposition du couple où il constate que lorsque les époux, c'est à dire les deux mariés non séparés sont imposés sur leurs revenus ~~cumulatifs~~^{cumulés} tandis que les concubins vivant moralement sont imposés séparément. Déductions sociales et déductions spéciales pour contribuables à revenu modeste. Tous les détails nous sont donc renseignés dans ce sujet et le collègue Denis Savoie termine en nous demandant de reciper pour une imposition juste et équitable.

Pour les détails le collègue Pierre Elbord demande si nous ne pourrions pas prendre contact avec le groupement des avocats qui se réunit au restaurant de la Grenette. Le Président répond que la porte est ouverte pour collaborer avec ces autres mouvements des avocats. Il nous donne la fin de l'information qui aura lieu le 15 avril au café des Grands-Pères par le Professeur Pierre Gilleau de l'Université de Louvain sujet: situation des retraités en Suède. Il nous remercie les membres présents et lève la séance à 17 heures.

Le secrétaire
Peyronne

Séance de cauûte du syndicat des retraités A.V.S et A.I. du mardi 25 novembre 26 au Cercueil.

C'est à 14 h 30 que débute cette séance par le salut du Président, 17 membres présents et un excusé : le collègue Robert Deiraud.

Le procès-verbal étant approuvé nous passons à l'ordre ouverte émission de la Déclaration concernant l'A.V.S. Un membre (^{classe}) favorable à cette émission est présent et l'accord de nos amis reçu mais nous devons fixer la date. Nous interrogeons le sujet et en tempranau. Ensuite la dernière séance de cauûte, le collègue Marcel Dourse est intervenu sur le sujet des taux des caisses-maladie et les franchises. Le Président donne connaissance d'une lettre préparée par le collègue Paul Tinguely à l'adresse de la fédération des caisses-maladie et de la presse. Cette lettre parfaitement rédigée a été lue et nous chaque a pu en faire connaissance. Elle contient environ 8 propositions ou revendications de notre mouvement. Il faut-il lire une fois cette lettre ? Je suis à votre disposition

10^e Réunion de l'A.V.S. Un communiqué a été préparé et lu par notre Président qui nous demande si nous sommes d'accord avec celui-ci. Ce communiqué est approuvé à l'unanimité. La direction est ouverte concernant l'A.V.S. et plusieurs membres s'expriment et demandent de relever les retenues les plus basses et l'indication de ces retenues en fonction du revenu national. Il est ensuite question d'une lettre adressée au conseiller et à son adjoint et tout celui qui a pas donné de réponse. Le collègue Souy prouve qu'il y a un oubli de sa part parce qu'il a l'admission à une rencontre avec le conseiller Elborel notre collègue Souy l'a trouvée très ouverte et honnête. Un rappel lui sera adressé. Le Président nous donne des renseignements sur les démarches entrepris en Sud-Ouest en faveur de l'A.V.S. et A.I. Ses propositions relèvent de se grouper en unité locale et former ensemble un groupe de pression auprès des autorités fédérales. Cela peut être nommé par les deux à la tête de ce groupe de pression. Le Président n'est pas d'accord avec ses propositions

facee que premières et politiques: mais collaboration au sein de tous les partis pour que nos problèmes soient entendus.

Un hémicycle de nouveaux membres dans le caisson de Fribourg: cela ne marche pas fort nous dit le Président. Il faut absolument que nous ayons des membres dans tous les districts, tous les districts doivent être représentés. Ce sera la première et l'information sur ce lieu au début janvier. Ensuite le collègue Christophe Egger va en plusieurs contacts avec des personnalités capables de nous ouvrir des membres et va organiser une rentrée prochainement. Dans le Globe nous aurions beaucoup de chance de trouver des membres: mais il manque un responsable. Au Gruson nous avons des contacts avec le préfet Place et Gérald Etter qui nous pourront organiser une réunion et l'information.

Suisse: le collègue Pierre Etter va organiser une réunion au courant du mois de janvier. Bruxelles: 16^e Carnaval en mars d'organiser une réunion en janvier. Verviers: le collègue Charles Dourre

a des contacts avec le préfet de la Vervière et Fernand Fouré avec qui il va organiser une réunion et l'information en janvier au février 87. Lire: le collègue Paul Spielmann a composé une lettre parfaitement rédigée à l'adresse de personnalités et futurs adhérents à notre mouvement. Il lit cette lettre qui en sa matière nous examine du début de notre mouvement à nos jours expliquant bien le but social de notre syndicat.

Tous les membres sont d'accord avec son contenu et nous l'approvons. Le collègue Paul Etterherel intervient ensuite pour dire que nous expliquons le travail concernant les adhésions dont il est responsable et le faire en employant toute une paperasse inutile. Le Président lui demande il être plus raisonnable et moins exigeant: mais le collègue Etterherel n'en entend pas de cette oreille: il démissionne et s'en va. Le collègue Ulfried Wüthrich trouve que les C.F.F. ne nous donnent pas suffisamment leurs usages: beaucoup de ceux-ci ne connaissent pas leurs taux: il y a là une lacune à combler: le Président est de ce même avis

si au plus de membres le demandé.

Les membres Victor Wauteler et Christophe Egger sont désignés pour la traduction en allemand. Le collègue Paul Bachelet intervient pour demander pour quel raisons les médicaments sont beaucoup meilleurs marché dans certains pays limitrophes de la Suisse et particulièrement la France?

Tous prennent note de cette intervention.

C.F.F. 13 membres de la Suisse française et de la Suisse allemande étaient présents à Berne pour faire des propositions à la direction des C.F.F. Sa direction a duré 2 heures.

Pour la suite et en regard de la rencontre de Berne une lettre a été faite en commun et envoyée à la direction des C.F.F. et aux 13 membres présents à Berne: de même que divers membres du conseil national et conseiller suisse étaient membres de la commission des transports. G.F.M. Une rencontre est prévue prochainement avec cette direction et les résultats de ces entretiens nous seront données lors d'une prochaine réunion du comité.

Pémission du comité A.V.S et A.I. du mardi 9 décembre au Central. 9 membres y participent. En l'absence du Président retenu pour un entretien c'est le vice-Président ^{Général} qui le ~~lors de la députation~~ nous parle à la lecture du rapport. Le président était appuyé de deux autres participants à la réunion. Le vice-Président Deniz ~~envoie~~ une lettre concernant la (dernière) réunion de l'A.V.S et A.I. Ses associations et les représentants de l'A.V.S et A.I. ne sont pas d'accord avec ces propositions. Ce qu'il faut c'est insister sur le tarif. G.F.M. étant délégué a été reçue par le Dr. et Général Ilman secrétaire. L'entrevue a été réussie. La quantité a été obtenue pour les petits enfants mais on a oublié les grands patients. Ces deux propositions de cette réunion sont : le billet journalier s'étendant sur 2 jours; l'allocation

ommel : neuf billets pour un déboursement mutual.
Le Dr Gérard parle de ces propositions
et la commission des tarifs et l'interlocuteur
pour que nos demandes aboutissent. C.F.F.
les tarifs sont trop chers en comparaison de
ceux-ci mais excepté dans la Haute-Loire
aussi il faudra interrompre. Proposée :
elle demande comment faire
l'adresse des retraités le collègue Jules
Spielmann répond qu'il peut s'expliquer
du bateau communal pour les retraités.
C'est ce qu'il a fait lui-même et on le lui
a donné gratuitement. Elle demande
aussi pour la région d'Estivareille le
si on pourrait obtenir des transports publics
du bateau meilleur marché pour les retraités.
La proposition est acceptée. Sance : le
collègue Piemontais a occupé de trouver
une table pour faire une assemblée de
retraités mais il demande sa conférence
publique : le vice-Président répond par
l'affirmative : il y aura une conférence.
Séguin : le collègue Christophe Egger pense
que l'on devrait organiser les réunions
dans le cadre de la paroisse : il se fait

plusieurs communautés acceptent cette idée.
Tous nous sommes d'accord avec cette idée.
Encore le collègue Paul Spielmann a fait le nécessaire
entre-jeudi une évaluation de nos
intérêts. Brigitte: ~~elle~~^{le} évoquait comment
nous devons nous occuper de propagande, mais
elle trouvait que c'est difficile pour une femme
et il faudrait trouver un homme responsable
avec qui elle collaborerait. Gérard: nous savons
pourquoi le moment de responsable dans
ce district: cela n'est pas à moi. Véronique:
le collègue Marcel Doutre a tout excusé
mais il devrait plus tard et au renouvellement
de lui. Guylaine: des autorités sont établies
différentes personnes et il faut organiser
une assemblée à Bulle. Assemblée générale.
Le collègue Pierre Etzel propose d'attendre
que les assemblées régionales soit en place
avant l'assemblée générale. Nous reportons
donc la date de l'assemblée générale à
fin mois d'abril. Pour cette assemblée:
le collègue Paul Trinquier propose d'inviter
la conseillère Roselyne Chauvin de la droite
et le conseiller Didier Cleen de la gauche;
en principe la proposition est acceptée.

C.F.F. Suite à demander si l'office fédéral des
transports le Président Joseph Rey arrive et
propose d'écrire aux membres de la commission
des transports et aux membres des autorités
fédérales nous avons rencontré avec le
conseiller Otto Piller en journée et le 18 décembre
une rencontre avec le conseiller Peltier et bord.
Le statut de la poche horaire fixée du comité
élongi est fixée au vendredi 13^{janvier} 14 h⁵⁰ au central.
et le loto pour le début janvier. Il est 16 h¹²
lorsque le vote. Président tire la boule.
Le résultat
Pape